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Vereadores debatem sobre a pertinência da CE.

Evite manter torneiras abertas.
Não use a desgarga sem necessidade. 

Tome banhos rápidos.
Nada de água na calçada ou quintal.

UMA CAMPANHA DA
CÂMARA MUNICIPAL

 DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Legislativo cria Comissão 
para investigar obras

A Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas instituiu uma Comissão Especial (CE) para 
continuação dos estudos referentes aos problemas 
apresentados nas obras de pavimentação realizadas 
no distrito de Bom Jardim das Pedras e povoados 
Japão Grande e Gerais. O presidente esclareceu que 
apenas cumpria seu dever de fiscalizar, não tendo a 
intenção de perseguir ou condenar ninguém.
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Plenário ouve palestra sobre o grave
 problema que afeta também o município.

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas realizou uma audiência 
pública com o objetivo de conscientizar a população sobre a prevenção 
ao suicídio e a valorização da vida. O evento ocorreu dentro da campanha 
“Setembro Amarelo”, anualmente desenvolvida em todo o país.
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Audiência pública conscientiza 
sobre prevenção ao suicídio

Comissão Especial mostrará
a verdade sobre obras,

 diz vice-presidente
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Carmópolis ganha política de 
transparência em obras públicas

Projeto aprovado disponibiliza ao cidadão 
informações sobre obras públicas que tenham o 
município como contratante.
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Em ofício, vereador pede 
reforma de ponte no Bicudo
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Requerimentos
As indicações 

coletivas e individuais 
dos vereadores em prol 
do município.
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*Usuários 
reclamam de 

fechamento de 
estrada pública

*Munícipe sugere 
criação de espaço 

para pequenos 
comerciantes
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Presidente pede manutenção 
em ruas calçadas 

Sugestão é contratar empresa para proceder aos 
consertos antes do período chuvoso.
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Construção 
de sanitário 

público é 
prioridade 

A urgente 
necessidade de 
construção de sanitário 
público na Praça dos 
Passos, em Carmópolis 
de Minas, foi enfatizada 
em plenário. 
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Volta da feira livre é pedida via requerimento
Projeto visa instituir evento bem organizado, com credenciamento dos 

feirantes e barracas padronizadas.
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Vereador solicita volta das atividades 
comerciais na Praça dos Passos
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Comunidades 
pedem mudança 

em ponto de 
ônibus
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Volney Henrique

A vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) - líder do governo na 
Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, comunicou, durante a 
sessão ordinária realizada no dia 
13 de setembro de 2021, que a 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Defesa Civil participou, 
com boa classificação, de edital de 
credenciamento junto ao governo 
de Minas Gerais, com o intuito de 
receber o kit Defesa Civil, composto 
de equipamentos, veículo e notebook 
a serem utilizados no setor. 

De acordo com Jaqueline, 
Carmópolis alcançou um resultado 
muito positivo, ficando na posição 158 
entre os 511 municípios participantes. 
Em relação à regional de Lavras, o 

resultado foi ainda melhor, ficando em 
quarto lugar.

O resultado, segundo ela, 
deveu-se a um trabalho articulado da 
Secretaria e do prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD). Durante os trabalhos 
foram feitas várias adequações que 
necessitavam de encaminhamento. 
Acrescentou que a população tem 
sofrido as consequências negativas 
de várias queimadas, e que a boa 
colocação da cidade a credencia 
a adquirir o kit, beneficiando a 
sociedade carmopolitana. Por 
isso ela parabenizou a secretária 
Eunândia da Silva Rodrigues, que 
tem trabalhando incansavelmente 
para melhorar as condições 
assistenciais do município.

A urgente 
necessidade de construção 
de sanitário público na 
Praça dos Passos, em 
Carmópolis de Minas, foi 
enfatizada pelo vereador 
Dirceu da Silva (PSD) - 
foto acima -, durante a 
sessão ordinária do Poder 
Legislativo Municipal, 
realizada no dia 13 de 
setembro de 2021. Dirceu 
lembrou, mais uma vez, 
um pedido feito por ele 
ao atual prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), 
para que dê prioridade a 

essa obra que é simples 
e barata, mas sobretudo 
essencial. 

“O prefeito que 
construir um sanitário na 
Praça dos Passos será o 
mais vitorioso em termos 
de realização de obras 
em Carmópolis”, afirmou 
o vereador. Para ele, 
de nada adianta trazer 
indústrias, construir 
pontes, asfaltar estradas, 
se a cidade não dispõe de 
sanitário público em uma 
de suas principais praças. 

O vereador destacou 

eventos e ocasiões em que 
a Praça dos Passos recebe 
muitas pessoas, gerando 
enorme desconforto. 
Nesses casos, a única 
saída é solicitar o uso de 
sanitários particulares no 
comércio ou utilizar o do 
cemitério, assim mesmo 
somente quando o velório 
se encontra aberto. 

Dirceu concluiu, 
pedindo mais uma vez 
ao prefeito que priorize 
essa obra, entre todas as 
outras já planejadas para 
o município.  

O vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) - foto acima 
-  pediu, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 
dia 20 de setembro de 
2021, que o ônibus da 
Prefeitura que tem servido 
à Secretaria Municipal de 
Esportes, Lazer, Turismo e 
Juventude, para transporte 
de equipes de futebol, 
principalmente nos finais 
de semana, não seja 
deslocado para atividades 
de outras secretarias, em 
vista da importância desse 
serviço para o esporte 
local.

Fernando relatou 
que Poder Executivo 
cogitava o uso do veículo, 
nos fins de semana, 
para transporte de sete 
estudantes universitários 
à cidade de Itaúna, mas 
que o veículo é um dos 
poucos apoios oferecidos 
pelo poder público às 
equipes locais, sendo 
fruto de um acordo com 

a Secretaria da Educação, 
que cedeu o ônibus para 
esse fim. Disse, ainda, 
que nada tem contra o 
transporte de alunos, mas 
que o Executivo dispõe de 
outros meios para oferecer 
o serviço.

“Peço às demais 
secretarias, que dispõem 
de mais veículos, 
que os cedam para 
o deslocamento dos 
universitários, deixando 
o ônibus da Secretaria de 
Esportes prioritariamente 
para o setor”, reivindicou 
o parlamentar, afirmando 
que já havia conversado 
a respeito do problema 
com a secretária Marilusa 
Cristina Rabelo.

Sobre a questão, 
o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis 
(DEM) revelou ter 
sido procurado pelos 
universitários, solicitando 
que intercedesse junto 
ao prefeito para que 
conseguissem o transporte 
até Itaúna, e que procurou 
o mandatário para fazer 

a reivindicação, sem, 
contudo, indicar com 
qual veículo isso poderia 
ser realizado. Marcelo 
ressaltou a importância 
do transporte para essas 
famílias e, apesar de 
não ser uma obrigação 
do município, sempre 
houve essa colaboração 
da Prefeitura com os 
estudantes de terceiro 
grau, serviço sempre 
defendido pelos 
vereadores.  

“Se uma secretaria 
tem um veículo parado, 
qual o problema em 
fazer essa cooperação?”, 
questionou Marcelo, 
lembrando que faltam 
apenas três meses para o 
término do ano, sendo que 
em 2022, com o controle 
da pandemia, o sistema de 
transportes deverá voltar 
ao normal. Por isso ele 
solicitou, com veemência, 
ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), que não 
deixe de transportar esses 
alunos, não importa em 
qual veículo.    

Construção de sanitário 
público é prioridade para 

a Praça dos Passos

Cidade vai receber veículo e 
computador para defesa civil

Esportes pedem permanência 
de ônibus no setor

Volney HenriqueO caso da mãe de uma adolescente 
cadeirante de 16 anos, que se viu 
impedida de chegar a uma loja no centro 
de Carmópolis de Minas, por bloqueio 
da rampa de acesso por um veículo ali 
estacionado irregularmente, foi relatado 
pela vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) - líder do governo na Câmara 
Municipal, durante a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no dia 27 de setembro 
de 2021. 

Jaqueline revelou ter recebido 
mensagens de áudio e texto dessa mãe, 
relatando que, em vista do bloqueio da 
passagem, pediu ajuda a um policial, 
que, entretanto, não tomou as devidas 
providências, sob o argumento de que o 
dono do veículo era funcionário de um 
supermercado. 

“Vejam bem a gravidade dessa 
mensagem: uma mãe que tem uma filha 

cadeirante, que não tem como sair de casa 
porque não tem condições de entrar numa 
loja, porque um funcionário estava com 
seu carro parado na vaga de cadeirante”, 
grifou a vereadora, avaliando o episódio 
como falta de respeito.

A parlamentar fez um apelo para a 
Polícia Militar e disse que encaminharia 
um requerimento, no sentido de que isso 
não mais ocorra. Ela ressaltou o transtorno 
de uma mãe que não pode sair de casa com 
sua filha, porque não tem acesso a uma 
loja, numa cidade de vinte mil habitantes.

“Isto é um absurdo e não 
podemos fechar os olhos ao fato. Fiquei 
decepcionada, porque o mínimo que 
deveria ter sido feito seria a aplicação 
de multa”, argumentou. Para ela, é 
preciso cuidar dessas políticas públicas, 
garantindo o direito das pessoas 
portadoras de deficiências.

Carro bloqueia rampa e 
cadeirante fica sem acesso a loja 
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Foi aprovado por unanimidade 
na Câmara de Carmópolis de Minas, 
projeto de lei de autoria dos vereadores 
Célio Roberto Azevedo (PSD) e Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM), que institui 
a política de transparência nas obras 
públicas municipais, com os objetivos 
de estabelecer uma relação de cunho 
cooperativo entre a administração pública 
e o cidadão; disponibilizar ao cidadão 
informações consolidadas a respeito de 
todas as obras públicas que tenham o 
município como contratante; e garantir 
ao cidadão as informações necessárias 
para que possa exercer seu direito de 
fiscalização do gasto público. 

Para os efeitos da lei, o Poder 
Executivo deverá disponibilizar 
informações claras e de fácil entendimento 
sobre todas as obras públicas que tenha o 
município como contratante. Para tanto, 

as informações sobre a obra veiculadas 
na página eletrônica da Prefeitura deverão 
contemplar: nome e Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica - CNPJ - da empresa 
responsável; finalidade da obra; data de 
início e previsão de término; fases de 
execução; cronograma físico-financeiro; 
valor já despendido; resumo do impacto 
ambiental;  número do contrato; valor 
total do contrato e dos aditivos, quando 
houver; datas de prorrogações da obra e 
nova previsão de entrega, quando houver; 
estágio em que a obra se encontra, em 
números absolutos e em percentuais; 
informar se a obra é oriunda de projeto do 
orçamento participativo. Na hipótese de 
modificação do escopo ou de ampliação 
da obra, deverão ser apresentadas as 
justificativas pertinentes e os números de 
todos os termos aditivos celebrados. 

Nos casos em que as obras 

estiverem interrompidas por mais de 
trinta dias, o Poder Executivo deverá 
disponibilizar as seguintes informações na 
página eletrônica: o tempo de interrupção 
da obra; os motivos que determinaram 
a interrupção da obra e as medidas que 
estão sendo tomadas para a sua retomada; 
o percentual executado do cronograma da 
obra interrompida; a data prevista para o 
reinício da obra e para a sua conclusão. 

As informações referentes à política 
instituída pela lei deverão ser atualizadas, 
mensalmente. 

Na justificativa do projeto, os auto-
res argumentaram que a proposição busca 
atender ao princípio constitucional da pu-
blicidade e oferecer uma gestão pública 
transparente ao cidadão. 

Coautor do projeto, o presidente 
do Poder Legislativo, vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) disse, durante 

a sessão ordinária realizada no dia 9 de 
agosto de 2021, que a iniciativa visa 
ampliar a fiscalização, tornando-a mais 
efetiva, uma vez que mostrará cada etapa 
da obra, o valor gasto, seus aditivos e 
demais fatores que a envolvem. Célio 
avaliou o projeto como fundamental para 
que a população tenha conhecimento do 
que está sendo realizado no âmbito do 
Poder Executivo. 

Na sessão ordinária do dia 20 de 
setembro de 2021, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) disse que é 
missão do Legislativo deixar o cidadão 
o mais bem informado possível sobre 
o que se passa no âmbito do Poder 
Executivo. De acordo com ele, o projeto 
amplia a gama de informações que hoje 
já é prevista em lei e que deve constar 
nas placas afixadas nos locais de obras 
públicas em execução. 

As importantes atividades clínicas 
desenvolvidas pelo Projeto Semeando 
Esperança e Resgatando Vidas, sediado em 
Carmópolis de Minas, foram destacadas pelo 
vereador Claudinei Vicente da Silveira (PV) 
- foto acima - , em pronunciamento realizado 
na sessão ordinária da Câmara Municipal do 
dia 13 de setembro de 2021. 

O parlamentar narrou recente visita 
feita por ele à clínica, onde foi recebido pelo 
presidente, senhor Arley Costa Amorin, que 
lhe apresentou toda a estrutura da entidade, 
bem como os profissionais que prestam seus 
serviços ao projeto e os 12 pacientes que se 
encontravam internados, em tratamento, 
naquele dia.

Claudinei destacou a boa estrutura da 

clínica, que já recebe verba de subvenção da 
Prefeitura, que, entretanto, não é suficiente 
para cobrir as despesas. Ele pediu que 
os vereadores, juntamente com o Poder 
Executivo, desenvolvam ações junto a 
deputados, no sentido de conseguir um 
veículo ou mais recursos para a instituição, 
por meio de emenda parlamentar, o que seria 
de grande utilidade para o desenvolvimento 
desse trabalho social. Claudinei disse, por 
fim, que desenvolverá ações no sentido de 
auxiliar a instituição.

“Semeando Esperança e Resgatando 
Vidas” é uma clínica de reabilitação, tendo 
como atividade fim a assistência psicossocial e 
à saúde de portadores de distúrbios psíquicos, 
deficiência mental e dependência química.

Carmópolis ganha política de 
transparência em obras públicas

Clínica de reabilitação recebe 
visita e apoio de vereador

Volney Henrique

Volney Henrique

A necessidade de alteração do 
ponto de ônibus que serve às comunidades 
da Formiguinha, Capão e Prainha, foi 
motivo de manifestação do vereador João 
Francisco Vieira (PSD) - foto acima - , 
durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 20 de setembro de 2021. 

Informou o parlamentar que o 
anseio dos usuários é que o ônibus possa 
virar um pouco mais à frente, próximo à 
residência do senhor Osório, facilitando 
bastante o embarque dessas pessoas. 

O vereador informou, ainda, que 
havia conversado, naquele dia, com o 

prefeito José Omar Paolinelli (PSD) e 
com o secretário de Obras, Sérgio Damião 
Morais, tendo eles prometido atender a 
solicitação ainda naquela semana. 

O assunto também foi abordado 
pela vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) - líder do governo, que lembrou 
requerimento de sua autoria encaminhado 
no início do ano, pedindo a abertura de 
uma cava, para que possibilite o trânsito 
do ônibus até o local requerido pelos 
usuários, atendendo a um número maior 
de pessoas. Ela também confirmou a 
decisão do Poder Executivo em atender à 
reivindicação. 

Comunidades pedem 
mudança em ponto de ônibus

Volney Henrique

Proposição de Célio e Marcelo busca atender ao princípio constitucional da publicidade.
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Geraldo Lucas (PV), 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)

Rua Francisco Faleiro - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção da 
pavimentação de bloquetes na Rua Francisco Faleiro, 
entre as ruas Maria Cirilo e Treze de Maio, bem como 
na Rua Treze de Maio, entre as ruas Franklin Lopes do 
Amaral e Padre Jair Pereira. 

Requerimentos individuais
Célio Roberto Azevedo (PSD)

Lâmpadas de LED e câmeras - Que seja 
solicitado do Poder Executivo, a instalação de lâmpadas 
de LED e câmeras de monitoramento em praças e demais 
espaços de uso público, visando a segurança e bem estar 
da população. 

Praça São Sebastião - Que seja vista a 
possibilidade de disponibilizar um servidor público 
para fazer a manutenção na Praça São Sebastião 
“Rosângela Grappe», no povoado do Japão Grande, 
periodicamente. 

Reparos em calçamentos - Que seja solicitada 
do Poder Executivo, considerando a falta de mão de 
obra disponível na Prefeitura, a contratação de uma 
empresa para realizar reparos no calçamento das ruas do 
município.

Manutenção de ruas - Que seja solicitada do 
Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a possibilidade 
de fazer manutenção nas seguintes ruas: José Teodoro 
da Silveira, Maria Cândida de São José, Nilton Ferreira 
Leite, João Gonçalves Teixeira, tendo em vista que as 
vias mencionadas estão necessitando de reparos em 
caráter de urgência, pois as más condições têm trazido 
transtornos para moradores, pedestres e motoristas. Que 
seja analisada a possibilidade de recapear essas vias com 
massa asfáltica.

Antônio Pinto de Vasconcelo (PSD)
Que seja solicitado do Poder Executivo, junto à 

Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a construção de um quebra-molas em frente ao 
Supermercado “Peg e Pag” na Rua Necésio de Freitas, 
localizada no Bairro de Fátima, tendo em vista que há 
que grande fluxo de veículos no local, oferecendo risco 
de acidentes. 

Rua Antônio Evaristo da Silva Barros - Que 
seja solicitado do Poder Executivo, junto à Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
instalação de quebra-molas ou redutores de velocidade na 
Rua Antônio Evaristo da Silva Barros, nas proximidades 
da residência número 162, atendendo solicitação dos 
moradores, no Bairro Lava-pés, para evitar risco de 
acidentes no local, tendo em vista o excesso de velocidade 
com que os veículos trafegam no local. 

Acessibilidade - Que seja solicitada do Poder 
Executivo, atendendo solicitação de um cadeirante, a 
possibilidade de construir uma rampa para deficientes 
na entrada principal da Prefeitura para facilitar o acesso, 

uma vez que o cidadão acima mencionado relatou a 
dificuldade em ter acesso à recepção, devido ao degrau 
existente. 

Rua Vitalgino Marques - Que seja solicitada do 
Poder Executivo, a possibilidade de efetuar a retirada de 
entulhos na Rua Vitalgino Marques, no Bairro Cacimba, 
tendo em vista que está prejudicando os moradores 
locais. 

José Laércio da Silveira (DEM)
Rua Artur Pereira - Que seja solicitado do 

Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a limpeza na lateral da Rua 
Artur Pereira, localizada no Povoado do Japão Grande, 
uma vez que encontra-se bastante obstruída, impedindo 
a passagem da água das chuvas (enxurrada),  levando à 
danificação do meio da rua e causando transtornos para os 
moradores e os motoristas que trafegam no local. Que o 
referido serviço seja efetuado antes do período das chuvas, 
para que a situação não se agrave ainda mais. 

Substituição de mata-burro - Que seja solicitada 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a substituição de um 
mata-burro de ferro, que se encontra quebrado, no local 
denominado “Bicudinho”, na propriedade de espólio do 
senhor Garibaldi. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Informações e documentos - Que seja solicitado 

do Poder Executivo, as seguintes informações e docu-
mentos: Que seja informado o local onde o município de 
Carmópolis de Minas autorizará a concessão do direito 
real de uso de áreas urbanas ou rurais de sua proprieda-
de, para fins de instalação de antenas difusoras de sinais 
de TV ABERTA para atendimento à população, confor-
me solicitou autorização dessa Casa Legislativa através 
do Projeto de lei nº 35 de 10 de setembro de 2020, que 
“Autoriza o Município de Carmópolis de Minas a     for-
malizar contrato de concessão de direito real”.  Cópia da 
escritura pública de doação do terreno onde foi construída 
a Praça Mirante Monte Carmelo, localizada no Morro do 
Tanque, para fins de conhecimento dos termos de doação 
do referido terreno.  

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)
Feiras livres - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, a liberação do funcionamento das feiras 
livres tradicionais em nosso município nos finais de 
semana, nos termos do artigo 21 ao 23 do Código de 
Posturas do município, seguindo os protocolos da 
vigilância sanitária, tendo em vista que é dessa feira 
que a maioria desses feirantes tiram o sustento de suas 
famílias, salientando que de acordo com os relatos, vêm 
enfrentando muitas dificuldades nessa pandemia, com o 
fechamento das mesmas. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Audiência pública - Que seja agendada uma 

audiência pública  no dia 29/09/2021 às 18h30 no 
plenário Câmara Municipal, seguindo os protocolos 
da vigilância sanitária, no intuito da conscientização 

contra o suicídio e a favor da valorização a vida, com 
transmissão ao vivo. Vendo no município a triste 
realidade dos grandes números de tentativas de suicídios, 
a audiência promoverá políticas públicas e contribuirá 
com formas de conscientização e prevenção. Que seja 
convidada a estar presente toda a equipe técnica que 
está à frente desses trabalhos no município.

Bairro Graminha - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Comissão Municipal de Trânsito, 
que estude a possibilidade de colocar redutores de 
velocidade na Rua José Maria Rabelo, no Bairro 
Graminha, bem como avaliar outros pontos necessários 
para possíveis colocações de redutores. No bairro 
residem muitas crianças, e estas utilizam as vias para 
brincar, uma vez que no bairro não existe uma praça 
ou local adequado para o lazer, trazendo assim uma 
grande preocupação para os pais e moradores, devido 
ao perigo de possíveis acidentes.

Setembro Amarelo - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, em parceria com a Secretaria Municipal 
de Saúde, que seguindo os protocolos da vigilância 
sanitária, que seja realizado, na última semana 
do mês de setembro, por meio dos(a) médicos(a), 
enfermeiros(a), técnicos de enfermagem e agentes 
comunitários de saúde de cada UBS (Unidade Básica de 
Saúde) pequenas palestras e orientações apresentadas 
nas unidades e também nas redes públicas de ensino, 
no intuito da conscientização contra o suicídio e a 
favor da valorização a vida, tendo em vista que no 
mês de setembro, conhecido também como “Setembro 
Amarelo”, já existe uma campanha brasileira de 
prevenção ao suicídio, iniciada em 2015. Dessa forma, 
poderemos oferecer luz, prevenir e reduzir uma questão 
pouco falada, mas com dados alarmantes: o suicídio.

Que seja solicitado do Poder Executivo, através 
do SESAM, a colocação de lixeiras na pista de skate 
em frente ao Estádio de Futebol do Tupanuara Futebol 
Clube, tendo em vista que o local é muito frequentado 
à noite e os usuários têm deixado diversos resíduos 
acumulados, bem como garrafas de bebidas, deixando 
o lugar muito sujo. A colocação de lixeiras servirá para 
que as pessoas possam descartar o lixo corretamente, 
desde pequenos papéis, garrafas plásticas, até outros 
materiais, sendo uma maneira de conscientizar a 
população, principalmente jovens e crianças, sobre a 
importância de realizar o descarte correto do lixo. 

Geraldo Lucas (PV)
Rua Bento Belisário - Que seja solicitado do 

Poder Executivo, através da Comissão Municipal de 
Trânsito, reiterando solicitação do nobre colega vereador 
José Laércio da Silveira, feita através do requerimento nº 
95/2021, datado de 15/05/2021, que estude a possibilidade 
de colocar quebra-molas ou redutores de velocidade na 
Rua Bento Belisário, no Bairro Santo Antônio, com intuito 
de inibir o excesso de velocidade com que os motoristas 
trafegam na via. 

Atendendo solicitação do senhor Antônio 
Luiz da Silva e sua filha Jucélia Andrada Silva, 
feita na reunião ordinária do dia 20/09/2021, 
pedimos providências urgentes no sentido 
de abrir a estrada que serve de acesso entre o 
Povoado do Pará, município de Piracema e 

comunidade do Barro Preto.  
Segundo relato, o mencionado acesso, que 

existe há mais de cinquenta anos, foi fechado por 
uma porteira com cadeado, por um morador que 
possui draga no local e que ainda teria dito que 
o fechamento se deu pela Prefeitura Municipal. 

Os moradores e usuários daquele acesso 
pedem encarecidamente que o Poder Público 
intervenha com a maior brevidade possível, para 
que a estrada volte a ser de uso público como 
deveria, trazendo enormes benefícios para os 
moradores de ambos os municípios.  

Ofício coletivo ao Poder Executivo
Ofício nº 128/2021/CMCM.   Autores – todos os vereadores

Reabertura de estrada pública
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O vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB 
e vice-presidente da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas - foto acima 
- disse, durante a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no dia 13 de 
setembro de 2021, que nos seus quatro 
anos e oito meses de mandato, nunca 
o Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) atendeu a qualquer 
pedido dos vereadores, mesmo diante de 
várias e reiteradas necessidades.

De acordo com o parlamentar, 
mudança de horários na coleta de lixo, 
redução da taxa de consumo de água e 
instalação de lixeiras foram algumas 
das solicitações encaminhadas e não 
acatadas pela autarquia. 

Antônio Gabriel apontou, também, 
a remoção da sujeira em ruas do distrito 

do Bom Jardim das Pedras como mais 
uma obrigação do SESAM, pois cabe a 
ele a gestão dos resíduos no município. 
Também não houve atendimento para 
os pedidos de instalação de lixeiras nas 
entradas dos povoados. 

Afirmou o vereador ter recolhido 
lixo, por conta própria, nas margens de 
uma reserva legal, ato presenciado pelo 
secretário municipal de Obras, Sérgio 
Damião Morais. Lembrou que o SESAM 
possui recursos para proceder ao serviço 
de interesse da comunidade. “Se não vai 
instalar lixeiras, então que o SESAM 
fiscalize e puna os infratores, os que 
atiram lixo onde não deve”, acrescentou 
o vereador, expressando sua indignação 
e pedindo aos vereadores que se unam 
e deem um basta nessas irregularidades 
que ocorrem em todo o município.  

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD), defendeu, 
durante a sessão ordinária 
realizada no dia 20 de 
setembro de 2021, a 
contratação de uma 
empresa para proceder aos 
inúmeros consertos em ruas 
já calçadas da cidade, tendo 
em vista a aproximação 
do período chuvoso e a 
justificativa da Prefeitura 
de que não há mão de obra 
disponível para esse tipo de 
serviço.

Célio lembrou já 
ter alertado o Executivo, 
em sessões passadas, a 
respeito de pelo menos 
cinco vias públicas que 
necessitam de reparos 
imediatos. Ele também 
questionou a alegação de 
falta de mão de obra, já 
que há grande quantidade 

de pessoas trabalhando na 
Prefeitura. Em vista disso, 
sugeriu que seja feito um 
remanejamento, com o fim 
de suprir a necessidade. 

Um ponto dos mais 
precários e que, segundo 
o presidente, poderá 
ocasionar acidentes, é o 
distrito industrial, por onde 
circulam muitos caminhões 
pesados, podendo ocorrer 
um acidente a qualquer 
momento, trazendo 
prejuízos para todos, num 
local que gera muitos 
empregos.

“Peço ao poder 
público que, se não há 
servidores disponíveis, 
que seja contratada uma 
empresa qualificada para 
desenvolver um serviço 
bem feito, pois se a chuva 
chegar, ficará inviável 
transitar por Carmópolis”, 
disse o presidente. 

José Laércio da 

Silveira, líder do DEM, 
referendou os argumentos 
apresentados por Célio, 
informando que não apenas 
ruas asfaltadas precisam 
de manutenção, pois 
os calçamentos sempre 
apresentam irregularidades 
que se transformam em 
perigo para motoristas e 
pedestres. 

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
reforçou a necessidade 
de uma operação tapa-
buracos e de manutenção 
dos calçamentos, que 
têm sofrido muitos danos 
causados por obras do 
Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal 
(SESAM), como 
também pelas chuvas. 
Ele pediu que o Poder 
Executivo priorizasse essa 
necessidade, procedendo 
aos reparos em caráter de 
urgência.

Em pronunciamento sobre obras 
inacabadas em Carmópolis de Minas, o 
vereador José Laércio da Silveira, líder do 
DEM - foto acima - , disse, no transcorrer 
da sessão ordinária da Câmara Municipal, 
realizada no dia 20 de setembro de 
2021, que a via que dá acesso ao bairro 
Graminha se transformou em depósito de 
entulho, dificultando até mesmo a visão 
de quem acessa a primeira rua do bairro. 

Segundo ele, o bairro está ficando 
esquecido, com os pedestres não tendo 
nem mesmo por onde transitar em 
segurança, necessitando utilizar a pista de 
veículos na rodovia MG-270 por falta de 
um acostamento, como já foi amplamente 
relatado no Legislativo. “O poder público 
precisa fazer esse tipo de obra, que não é 
tão cara, beneficiando muito os usuários”, 
continuou o parlamentar. 

Ainda sobre obras inacabadas, 
José Laércio voltou a falar sobre a Rua 

Formosa, no bairro Aparecida. Lembrou 
que vem acompanhando o serviço desde 
o início do asfaltamento, mas até naquele 
momento os meios-fios ainda haviam 
sido instalados. E fez um alerta ao Poder 
Executivo, para que conclua a obra 
antes da chegada das chuvas, para evitar 
problemas futuros.

Sobre o mesmo tema o vereador 
Dirceu da Silva (PSD) disse que os 
vereadores estão cumprindo seu papel 
de fiscalizar o andamento de obras 
públicas. Citou o caso específico da obra 
de asfaltamento do povoado da Gerais, 
entregue há dois anos mas ainda não 
concluída, apesar das inúmeras cobranças. 
Dirceu concordou com o argumento de 
que muita coisa na obra da Rua Formosa 
será perdida, caso nada seja feito antes da 
chegada das chuvas, o mesmo ocorrendo 
com o novo asfaltamento na Gerais, que 
também continua inacabado.

Problemas em vias e obras
inacabadas geram alertas na Câmara

Presidente pede
manutenção em ruas calçadas

Volney Henrique

SESAM não acata
pedidos de vereadores

Para falar com a
 Câmara de Carmópolis ligue

3333-1704 ou 3333-2299

De autoria da 
vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), o projeto de 
lei que institui o programa 
Banco de Ração e Utensílios 
para Animais no Município 
de Carmópolis de Minas foi 
aprovado por unanimidade 
na Câmara de Vereadores. 
A nova lei tem por objetivo 
coletar, recondicionar, 
armazenar e distribuir 
gêneros alimentícios, 
perecíveis ou não, desde que 
em condições de consumo, 
bem como utensílios 
para animais, móveis, 
roupas, remédios, coleiras, 
guias, casinhas, bolsas de 
transporte e brinquedos.

O material coletado 
será proveniente de doações 
de estabelecimentos 
comerciais; fabricantes 
ligados à produção e 
comercialização, no atacado 
ou varejo, de gêneros 
alimentícios destinados 
a animais; apreensões 
realizadas por órgãos da 

administração municipal, 
estadual ou federal, 
resguardadas a aplicação 
das normas legais; órgãos 
públicos e pessoas físicas ou 
jurídicas de direito privado.

São beneficiários 
do Banco de Ração e 
Utensílios para Animais: 
protetores independentes e 
cadastrados; Organizações 
Não Governamentais 
(ONGS) ligadas à causa 
animal, devidamente 
constituídas e cadastradas; 
animais abandonados; 
famílias cadastradas que 
comprovem baixa renda ou 
condição de vulnerabilidade 
social, alimentar e 
nutricional que possuam 
animais.

Justificando o 
projeto, a autora disse que 
a iniciativa visa sanar as 
necessidades de animais 
amparados por abrigos, 
protetores ou ONGS, 
coibindo o descarte de 
alimentos de consumo 

animal, que não poderão 
ser comercializados por 
estarem próximo do prazo 
de validade, mas que 
ainda possuem tempo 
hábil para o consumo, 
oriundos das prateleiras 
de estabelecimentos 
comercias e que não serão 
encaminhados ao comércio. 

Ao apresentar o 
projeto aos vereadores, 
durante a sessão legislativa 
ordinária realizada no dia 26 
de julho de 2021, Jaqueline 
explicou que a iniciativa 
deve-se ao grande número 
de cães abandonados em 
Carmópolis e à existência 
de colaboradores em 
diversos bairros, que, 
entretanto, não possuem 
condições financeiras para 
adotar esses animais. Ela 
afirmou que a aprovação do 
projeto poderá ajudar muito 
na solução desse problema, 
auxiliando aqueles que 
doam seu tempo e trabalho 
em favor dos animais.   

Lei institui Banco de Ração 
e Utensílios de Animais
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Volney Henrique

Volney Henrique

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
informou, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
20 de setembro de 2021, 
que encaminharia um 
requerimento ao Poder 
Executivo, no sentido de 
planejar o retorno da feira 
livre à Praça dos Passos 
ou a outro local a ser 
definido, por intermédio 
da Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Marcelo 
disse que seu sonho é ver 
uma feira bem organizada, 
com credenciamento 
dos feirantes, barracas 
padronizadas pela 

Prefeitura, para que 
Carmópolis inicie uma 
tradição de feira, como já 
ocorre em outras cidades 
da região. 

Marcelo disse, ainda, 
que encaminharia um 
ofício ao Poder Executivo 
Municipal, neste sentido, 
além de já ter conversado 
algumas vezes com a 
secretária de Assistência 
Social, Eunândia da Silva 
Rodrigues, pessoa na qual 
deposita sua confiança. 
“Trata-se de algo que fica 
barato para o município e 
do qual as pessoas gostam, 
com oferecimento de 
produtos como frangos 
caipiras, linguiças caseiras 

e comidas típicas”, definiu 
o parlamentar. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, também 
ressaltou a pertinência da 
volta da feira livre, que já 
existiu na cidade em anos 
anteriores.

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
manifestou seu apoio 
ao retorno da feira, 
lembrando que a Prefeitura 
já possui as barracas, 
conseguidas junto à 
Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
(EMATER), dentro do 
programa “Agricultura 
Familiar”.

O vereador Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) relatou, durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 
27 de setembro de 2021, as dificuldades 
encontradas por moradores da zona 
rural, para conseguirem transporte para 
a cidade, com o fim de se submeterem a 
tratamento de fisioterapia. Ele revelou ter 
recebido telefonemas de pacientes que 
se queixaram desse problema, que acaba 
afetando negativamente os usuários.

Em vista disso, Fernando propôs 
à Secretaria Municipal de Saúde a 
elaboração de um programa pelo qual uma 

equipe de profissionais seria deslocada 
até os povoados, atendendo os pacientes, 
dando a eles mais conforto e evitando os 
problemas de deslocamento.

“São várias as pessoas que 
necessitam desse tratamento e que já 
sofrem dificuldades físicas de locomoção”, 
acrescentou o parlamentar, destacando 
que o deslocamento da equipe para a 
zona rural facilitaria muito a vida desses 
munícipes, além de ficar mais barato para o 
município, já que evitaria o deslocamento 
de vários carros para atender a cada um 
dos pacientes, fazendo todo o trabalho 
utilizando apenas um veículo.

Em ofício, vereador pede 
reforma de ponte no Bicudo

Por meio do ofício n.º 127/2021 
da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, o vereador Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD) - foto acima - 
solicitou ao Poder Executivo, através 
da Secretaria Municipal de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, que 
providencie os consertos necessários em 
ponte localizada no Povoado de São José 
de Carmópolis “Bicudo”, que dá acesso 
ao local denominado “Cedro”.  

De acordo com os termos do 
documento, o pedido tem por base 
uma reivindicação do senhor Geraldo 

Marques, que relatou as dificuldades 
crescentes de travessia do local. Ainda de 
acordo com o munícipe, será necessária 
a substituição do pranchão, que tem 
dificultado a passagem de animais e 
veículos.  

Durante a sessão ordinária 
da Câmara realizada no dia 13 de 
setembro de 2021, Antônio Pinto pediu 
diretamente à líder do governo, vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV), que 
levasse a solicitação ao prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), em vista das 
necessidades urgentes dos usuários.

Volta da feira livre é pedida 
via requerimento 

Foi aprovado pelo Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas, o projeto de lei 
nº 33, de 05 de agosto de 2021, pelo qual 
fica denominada de Rua Vereador Geraldo 
Antônio Teixeira Diniz, a via localizada 
no Residencial Paolinelli, iniciando 
-se na Rua Goiás e terminando na Rua 
Santa Catarina. De autoria do vereador 
Geraldo Lucas de Lima e Silva, líder do 
PV, a iniciativa presta uma homenagem 
ao saudoso vereador, carinhosamente 
conhecido como “Espadache”. 

Filho de Antônio Batista Diniz e 
Terezinha Teixeira Diniz, Geraldo Antônio 
nasceu em 20/10/1951, no Povoado da 
Aguadinha, município de Passa Tempo 
e faleceu no dia 07 de maio de 2016. 
Começou a trabalhar no comércio com o 
pai e aos 30 anos era dono da serraria e 
marcenaria que comprou do pai. Em 2004 
começou a trabalhar também com depósito 
de material de construção. Casou-se, aos 
28 anos, com Maria do Carmo Costa 
Diniz, com quem teve dois filhos: Alex e 
Larissa. Aos 38 anos casou-se novamente 
com Maria do Carmo Eliane Silva. 

Foi técnico de futebol do Tupanuara 
por seis anos. Com a ajuda da diretoria 
remodelou e implantou uma mentalidade 
nova sobre o esporte (gramado, alambrado 
e vestiário subterrâneo).

Exerceu também os cargos de 
presidente e técnico do Independente por 
dois anos. Devido ao futebol, fez muitas 
amizades em Carmópolis e na região. 
Candidatou-se a vereador em 2008, sendo 
eleito pelo PSDB, exercendo o cargo na 
16ª legislatura (2009/ 2012).  Na política 
procurou exercer a vereança com o espírito 
de ajuda à população e sempre respeitou os 
adversários. Como vereador buscava estar 
unido com os demais colegas em prol do 
bem comum e do bem-estar da população. 

Ajudava o povo, levando diretamente ao 
Executivo as reivindicações da população. 
Era católico, vicentino e prezava pela 
amizade e respeito ao próximo.

Falando em plenário sobre a matéria, 
Geraldo Lucas explicou que a Rua Antônio 
Neto tem início logo atrás do estádio 
do Tupanuara, juntamente com a Rua 
Antônio Gonçalves Lara, com numeração 
crescente até na antiga “Reta Velha”, hoje 
denominada Rua João Batista Faleiro, 
que tem como último número o 545. No 
Residencial Paolinelli, a denominação 
ficou como continuação da Rua Antônio 
Neto, não havendo como estabelecer 
uma numeração válida, pois a numeração 
correta estaria a mais de um quilômetro. 
O que se faz, com a nova denominação, é 
regularizar uma parte do loteamento.

Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV) parabenizou o autor do projeto pela 
iniciativa, ressaltando que, da forma como 
estava, a numeração gerava um grande 
transtorno para os moradores, pois seria 
novamente iniciada com distância de 
mais de um quilômetro a partir de sua 
interrupção, dificultando e confundindo a 
entrega de correspondências. 

Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD) parabenizou o autor do projeto, 
ressaltando os méritos do ex-vereador 
Geraldo Antônio, com quem teve a honra 
de trabalhar no setor esportivo e na 
Câmara, enquanto colega de vereança, 
sendo uma pessoa muito trabalhadora, que 
dedicou parte de sua vida ao bem do povo 
carmopolitano.

A sessão do dia 27 de setembro, data 
da votação, o projeto foi elogiado pelos 
vereadores Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM), Célio Roberto Azevedo (PSD), 
José Laércio da Silveira e Dirceu da Silva 
(PSD).

Novo nome de rua regulariza 
numeração de imóveis

Pacientes de fisioterapia 
sofrem com falta de transporte

Em pronunciamento realizado 
durante a sessão ordinária do dia 13 de 
setembro de 2021, o vereador Geraldo 
Lucas, líder do PV, pediu a atenção do 
Poder Executivo Municipal, no sentido 
de reabrir a Praça dos Passos ao público.

O líder argumentou que há 
praticamente 18 meses foram suspensas 
as atividades naquele logradouro, 
impedindo o trabalho de comerciantes 
que oferecem atividades e produtos de 
lazer como balão pula-pula e carrinho de 
pipoca; além de uma feirinha do senhor 
José Paulo, com produtos da zona rural, e 
a vendinha de pastéis.

Afirmou o vereador que os 
frequentadores da praça, bem como os 
comerciantes atingidos, têm questionado 

sobre o largo tempo de inatividade que 
prejudica a todos e que, ao contrário de 
outros locais e situações, as atividades 
relacionadas não causam grandes 
aglomerações.

“Faço este pedido à administração 
municipal, pois essas pessoas precisam 
voltar a exercer suas atividades 
profissionais, para que possam ter suas 
economias familiares restabelecidas aos 
poucos”, reivindicou Geraldo Lucas.

Na sessão ordinária do dia 27 
de setembro, Geraldo Lucas voltou 
ao assunto, desta vez para agradecer 
à administração municipal pelo 
atendimento de seu pedido, com a volta 
dos pequenos comércios à praça no final 
de semana anterior.  

Vereador solicita volta das 
atividades comerciais na 

Praça dos Passos
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Agradecendo à mesa diretora 
por sua indicação a membro da 
Comissão Especial (CE) que dará 
continuidade aos estudos sobre 
possíveis irregularidades em 
obras de asfaltamento realizadas 
pela Prefeitura de Carmópolis de 
Minas, o vice-presidente da Câmara 
Municipal, vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara (PSDB) 
afirmou que essa será a maneira 
de acabar com o “disse-me-disse” 
em torno da questão, mostrando a 
verdade para o povo carmopolitano. 

Afirmou o parlamentar 
que os munícipes precisam ser 
respeitados, o que, infelizmente, não 

está acontecendo. Como exemplo 
ele citou o asfaltamento realizado 
no povoado Japão Grande, que 
não durou nem mesmo dois meses. 
Também as obras realizadas no 
distrito de Bom Jardim das Pedras.

 Outro ponto citado por ele foi 
o de um bueiro destampado existente 
na Rua Maria de Lourdes, próximo a 
um prédio administrativo, problema 
apontado por ele anteriormente, e 
que até naquela data ainda não havia 
sido resolvido. “É um absurdo. Não 
têm dinheiro para tapar uma boca-
de-lobo, mas ele existe para fazer 
obra particular. Cortem alguns 
caibros, um pranchão e tapem o 

buraco existente no centro da cidade, 
evitando acidentes com idosos, 
ciclistas e crianças”, ponderou o 
parlamentar.

Antônio Gabriel afirmou, 
ainda, ter repercutido nas redes 
sociais o fato dele não ter assinado o 
ofício encaminhado por vereadores 
ao Ministério Público, sobre os 
problemas verificados nas obras. 
Esclareceu que isso ocorreu porque 
ele se encontrava em viagem e, 
portanto, ausente do plenário 
naquele dia, sendo totalmente 
favorável ao envio do documento, 
que ajudará a trazer a verdade à 
população.

O presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) comunicou ao plenário 
do Legislativo, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 13 de 
setembro de 2021, a criação de 
uma Comissão Especial (CE) para 
continuação dos estudos referentes 
aos problemas apresentados nas 
obras de pavimentação realizadas no 
distrito de Bom Jardim das Pedras e 
povoados Japão Grande e Gerais. 

Célio indicou os vereadores 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, vice-presidente da Casa e líder 
do PSDB; Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM), secretário da Mesa 
Diretora e Dirceu da Silva (PSD), para 
comporem a comissão. O presidente 
também comunicou o deferimento 

da contratação de um perito, caso a 
comissão entenda como necessária.  

O vereador Geraldo Lucas, 
líder do PV, pediu que a criação da 
CE constasse na ata daquela sessão. 
Esclareceu, ainda, que sua bancada 
estava sendo comunicada sobre 
a existência da comissão naquele 
momento, não tendo ocorrido 
nenhuma sinalização à bancada do 
PV para efeito de nomeação de um 
representante. Além disso, disse o 
líder que a indicação dos membros 
não atendia à proporcionalidade 
partidária existente na Casa. 

Em ressalva, o presidente 
informou que tem a prerrogativa 
regimental de constituir a CE 
via requerimento, ou proceder 
oficialmente à nomeação de seus 
componentes.  

Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM) agradeceu pela indicação 
e citou o Artigo 84 do Regimento 
Interno da Câmara, que estabelece as 
normas de constituição da comissão 
especial. No caso, atualmente a 
Câmara possui parlamentares de 
quatro partidos, dos quais três estão 
representados no grupo, cumprindo, 
assim, no seu entender, esse preceito 
regulamentar.    

Ainda sobre a criação da CE, 
o presidente esclareceu que apenas 
cumpria seu dever de fiscalizar, não 
tendo a intenção de perseguir ou 
condenar ninguém. E lembrou várias 
atitudes anteriores, que mostram ser 
parceiro do Poder Executivo, mas 
grifou a necessidade inarredável de 
manter a harmonia e a independência 
entre os poderes.

Antônio Luis da 
Silva e sua filha Jucélia 
Andrade Silva - foto 
acima - ocuparam o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
realizada no dia 20 de 
setembro de 2021. Eles 
pediram aos vereadores 
que atuem, junto ao Poder 
Executivo, para que seja 
reaberta a estrada pública 
do povoado do Pará, 
fechada com cadeado na 
porteira, supostamente pelo 
proprietário de draga que 
trabalha na retirada de areia 
do Rio Pará. 

De acordo com 
Antônio Luis, trata-se 
de estrada comercial 
de ligação entre dois 
municípios (Carmópolis 
e Piracema), utilizada por 
ele desde 1970, portanto 
há 51 anos. Acrescentou 
que todos os moradores 
das comunidades do Pará e 
do Barro Preto necessitam 
da estrada e que quando 
chegou ao local da porteira 
fechada, havia pelo menos 
cinco veículos parados 
e impedidos de seguir à 
frente.

Jucélia disse que a 
estrada sempre foi aberta 
para que os usuários 
possam chegar até as 
margens do Rio Pará, que 
atravessam hoje por meio 
de uma passarela. 

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
argumentou que estrada 
pública não se fecha e 
que, diante do fato, o que 
o Legislativo deve fazer 
é encaminhar um ofício 
ao Poder Executivo, 
solicitando a tomada de  
providências em caráter 
de urgência, pois é a única 
instância que tem poder de 
polícia para reabrir a via.

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
lembrou que a estrada dá 
acesso ao Rio Pará, para 
travessia de carros de bois, 
como também de pedestres 
pela passarela, e por isso 
não pode ser fechada. Neste 
sentido, apoiou o envio do 
ofício ao Poder Executivo, 
assinado por todos os 
vereadores. 

Dirceu da Silva 
(PSD) disse que quem 
manda nas estradas 
públicas é a Prefeitura 
e não particulares, mas 

que essa inversão vem 
ocorrendo no município há 
bastante tempo. Afirmou, 
ainda, acreditar que o 
atual prefeito, José Omar 
Paolinelli, vá acatar o 
pedido. 

José Laércio da 
Silveira, líder do DEM, 
compartilhou o argumento 
de que não se pode fechar 
uma estrada pública, um 
bem de uso coletivo e que 
precisa estar sempre aberto, 
para atender, inclusive, 
casos de urgência. E 
concluiu, afirmando que, 
na função de vereador, os 
reclamantes podem contar 
com sua parceria. 

Antônio Pinto de 
Vasconcelos ( P S D ) 
revelou conhecer a estrada 
e a porteira há mais de 
50 anos e que o senhor 
Antônio Luis acerta ao 
reclamar, podendo contar 
inteiramente com o seu 
apoio.

Claudinei Vicente 
da Silveira (PV) disse ser 
correta a reivindicação, 
pois trata-se de uma estrada 
existente há décadas e 
bastante movimentada, 
servindo a muitas pessoas, 
como comprova a descrição 
de Antônio Luis, segundo 
a qual pelo menos cinco 
veículos aguardavam no 
local. 

O presidente 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) parabenizou a 
iniciativa de Antônio 
Luis e de sua filha, que 
compareceram à Câmara 
não para reivindicar para 
si, mas para a comunidade 
inteira. “Estarei enviando 
um ofício ao Poder 
Executivo, assinado por 
todos os vereadores, para 
que o prefeito tome as 
providências cabíveis. 
Também irei ao local para 
fazer um registro e arquivar 
junto à cópia do ofício”, 
concluiu.

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, manifestou 
seu apoio à reivindicação, 
colocando-se à disposição 
para trabalhar no sentido de 
reabrir a estrada. 

Geraldo Lucas, 
líder do PV, garantiu que 
o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) tomaria 
as providências cabíveis, 
no sentido de reabrir 
a estrada. E apoiou o 
envio de ofício ao Poder 
Executivo, assinado por 
todos os vereadores.

Legislativo cria Comissão
para investigar obras

Comissão Especial mostrará a
verdade sobre obras, diz vice-presidente

Equipe de vacinação 
contra raiva ganha 
elogios na Câmara
O trabalho de aplicação de vacinas 

antirrábicas, feito em Carmópolis de Minas pela 
equipe de zoonoses da Secretaria Municipal 
da Saúde, foi elogiado no plenário da Câmara 
Municipal, durante a sessão ordinária do dia 13 
de setembro de 2021, pelo vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM). 

De acordo com ele, os componentes do 
grupo demonstram muita dedicação e carinho, não 
medindo esforços para cobrir toda a região urbana 
e as comunidades rurais, levando muito a sério a 
importante tarefa de manutenção da saúde animal e 
impedindo a contaminação de humanos. 

A raiva é uma doença infecciosa viral aguda, 
que acomete mamíferos, inclusive o homem. 
Caracteriza-se como uma encefalite, com letalidade 
de aproximadamente 100%. O combate à raiva é de 
extrema importância para a saúde pública, devido 
a sua letalidade, por ser uma doença passível de 
eliminação no seu ciclo urbano (transmitido por 
cão e gato) e pela existência de medidas eficientes 
de prevenção, como a vacinação humana e animal.

A raiva é transmitida ao homem pela saliva 
de animais infectados, principalmente por meio da 
mordedura, podendo ser transmitida também pela 
arranhadura e/ou lambedura desses animais.

Moradores reivindicam 
serviço de tapa-buracos

“Uma das maiores reivindicações, no momento, 
da população carmopolitana, diz respeito à necessidade 
de execução de operações tapa-buracos em vias 
urbanas.” A declaração é do vereador José Laércio da 
Silveira, líder do DEM, e foi feita durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 13 de setembro de 2021. 

De acordo com a manifestação do parlamentar, 
ele tem conversado com moradores de partes diferentes 
da cidade e sempre o problema de deterioração de 
pavimento asfáltico vem à tona, citado como causador 
de transtornos aos motoristas. Laércio lembrou que esse 
tipo de reivindicação popular já foi tratado de diversas 
formas no Legislativo, incluindo manifestações em 
plenário e formalização de pedidos via requerimentos. 

O vereador relatou que, em conversa mantida 
com o prefeito José Omar Paolinelli (PSD), recebeu 
dele a informação de que o serviço de tapa-buracos 
já está sendo providenciado, e que o atraso verificado 
no andamento dos trabalhos se deveu ao aumento 
desmesurado do preço de massa asfáltica, o que, 
entretanto, não deverá impedir as operações.

Sobre o mesmo tema, o vereador Claudinei 
Vicente da Silveira (PV) voltou a citar o estado precário 
da Rua Newton Ferreira Leite, no Bairro de Fátima, 
que recebe um grande fluxo de veículos e necessita, 
com urgência, de um serviço de tapa-buracos, como ele 
mesmo já havia solicitado em sessões anteriores.

Volney Henrique

Usuários reclamam de 
fechamento de estrada pública
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Setembro Amarelo 
propõe ações contra 
aumento de suicídios

Os preocupantes números relacionados às tentativas de 
suicídio no município de Carmópolis de Minas levaram a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV) - líder do governo, a se pronunciar, 
durante a sessão ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 
20 de setembro de 2021, pedindo que fosse desenvolvida uma ação 
pública contra o problema, aproveitando a campanha “Setembro 
Amarelo”, desenvolvida em todo o país. 

“Não podemos fechar nossos olhos a esse problema, e se 
temos um mês dedicado a isso, que possamos desenvolver políticas 
públicas para contribuir”, argumentou a vereadora, ressaltando a dor 
das famílias pelas perdas de entes queridos nessas circunstâncias. 

Ela citou o agravamento da situação durante a pandemia, 
motivado por problemas como endividamento familiar e longo 
período de reclusão de jovens em suas casas. Neste sentido, lembrou 
a importância da realização de audiência pública também requerida 
por ela, com data provável em 29 de setembro, como forma da 
Câmara contribuir, concretamente, para essa conscientização. 

Jaqueline enalteceu o trabalho desenvolvido pelo Centro 
de Referência de Assistência Social (CRAS) de Carmópolis, bem 
como pelas instituições de tratamento de dependentes químicos. 
“A vida precisa ser valorizada, e para isso precisamos desenvolver 
políticas públicas”, concluiu a parlamentar.

Desde 2014, a Associação Brasileira de Psiquiatria (ABP), 
em parceria com o Conselho Federal de Medicina (CFM), 
organiza nacionalmente o Setembro Amarelo. O dia 10 desse mês 
é, oficialmente, o Dia Mundial de Prevenção ao Suicídio, mas a 
campanha acontece durante todo o ano.

São registrados mais de treze mil suicídios todos os anos 
no Brasil e mais de um milhão no mundo. Trata-se de uma triste 
realidade, que registra cada vez mais casos, principalmente entre 
os jovens. Cerca de 96,8% dos casos de suicídio estão relacionados 
a transtornos mentais. Em primeiro lugar está a depressão, seguida 
do transtorno bipolar e abuso de substâncias químicas.

Adriano de Souza Morais 
(Badaró) - foto ao lado - participou 
da sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
durante sessão ordinária realizada 
no dia 20 de setembro de 2021, 
para propor a criação de um espaço 
para pequenos comerciantes, tanto 
rurais como urbanos. 

Ele argumentou que muitos 
pequenos pontos comerciais que 
são abertos na cidade, acabam 
fechando as portas em pouco tempo, 
devido a uma série de questões e 
dificuldades, entre elas o alto preço 
dos aluguéis, inflados por uma 
economia municipal aquecida, 
e que isso tira a oportunidade 
dos pequenos empreendedores 
se estabelecerem e esporem seus 
produtos. São pequenos sitiantes 
que fabricam queijos artesanais, 
criam suas galinhas e colhem seus 
ovos, artesãos ou costureiras que 
podem oferecer os objetos e as 
roupas que confeccionam.

Badaró disse ser importante 
construir um sanitário público 
no espaço sugerido, já que será 
frequentado por muitas pessoas, 
incluindo aquelas provenientes 
da zona rural. Além de ajudar 
os pequenos comerciantes, o 
espaço também seria um local de 
encontro, lazer e socialização nos 
finais de semana, principalmente 
aos domingos, quando a cidade 

Por solicitação da 
vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), a Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizou, na noite 
de 29 de setembro de 2021, 
em sua sede, uma audiência 
pública com o objetivo de 
informar e conscientizar 
a população sobre a 
prevenção ao suicídio e 
a valorização da vida, O 
evento transcorreu dentro 
da campanha Setembro 
Amarelo, anualmente 
desenvolvida em todo o 
país. Entre os presentes 
estiveram o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e 
o vice, Leir de Oliveira 
Lebron (PV); senhora 
Natânia Aparecida dos 
Santos – Assistente 
Social do CRAS; Antônio 
Carlos Faleiro, psicólogo 
do CRAS; Arley Costa 
Amorim, coordenador 
do Projeto Semeando 
Esperança e Resgatando 
Vidas (Projeto Fada) e 
alguns participantes do 
projeto.

O presidente do 
Legislativo, vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD), 
abriu o evento e passou a 
condução da audiência para 

Audiência pública informa e 
conscientiza sobre prevenção ao suicídio

Volney Henrique

A vereadora Jaqueline (centro-direita),com 
Guilherme Souza, Rosiane Faleiro e Isa Santos.

Munícipe sugere criação de
espaço para pequenos comerciantes

praticamente para, gerando um 
grande marasmo. “São várias 
coisas que se resolvem com a 
criação desse espaço”, concluiu. 

O presidente do Legislativo, 
vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) fez uma ressalva quanto 
aos sanitários públicos, lembrando 
emenda impositiva de sua autoria 
ao orçamento municipal, com 
recursos destinados exatamente à 
construção de sanitários públicos, 
uma das grandes carências da 
cidade. Mas, segundo ele, parece 
não haver interesse do prefeito. E 
destacou a pertinência da sugestão 
de Badaró.

Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB, 
aplaudiu a ideia, grifando a 
importância de se prestigiar 
o produtor rural e o pequeno 
comerciante urbano. 

Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) também grifou a 

importância da valorização do 
pequeno comerciante para a 
economia municipal, diante de 
tantas dificuldades geradas pela 
pandemia. 

Claudinei Vicente da 
Silveira (PV) concordou sobre o 
marasmo existente na cidade aos 
domingos, como também sobre a 
pertinência da criação do espaço, 
pois é sabido que os pequenos 
produtores rurais não têm 
nenhuma chance, hoje, de mostrar 
e comercializar seus produtos de 
forma mais organizada. 

Geraldo Lucas, líder do 
PV, apoiou a ideia de Badaró e 
lembrou que, na sessão anterior, 
havia pedido a volta das pequenas 
atividades comerciais à Praça dos 
Passos, citando a vendinha de José 
Paulo, pastéis, pula-pula e carrinho 
de pipoca, variedades proibidas de 
funcionar a céu aberto, devido à 
pandemia.

Volney Henrique

a vereadora Jaqueline. 
P r i m e i r a m e n t e 

falaram as oradoras oficiais 
convidadas: Rosiane 
Faleiro, coordenadora 
municipal de Saúde Mental 
e do Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) e Isa 
Aparecida Santos da Silva, 
psicóloga do CAPS. 

P r o f e r i r a m 
palestras o psicólogo 
clínico Guilherme Souza 
e o psicólogo e sexólogo 
clínico Gilberto do Rosário 
Moreira. 

O aumento 
substancial de procura de 
ajuda no CAPS, por vítimas 
de males psicológicos 

causados pela pandemia, 
com foco em crianças, 
jovens e adolescentes, foi 
um dos temas abordados.  
Em todo o mundo, cerca 
de um milhão de pessoas se 
matam por ano, superando 
mortes por doenças como 
HIV, guerras e homicídios. 
No Brasil, cerca de dez mil 
pessoas cometem suicídio 
por ano.

Em Carmópolis, 
nos últimos onze anos, 
ocorreram 35 suicídios 
consumados. Somente em 
2020, ano em que teve início 
a pandemia, ocorreram 6 
mortes, sendo o ano com 
maior número de casos. Em 

nível populacional, é uma 
taxa comparativamente 
maior que a nacional. 

De acordo com 
dados apresentados 
pelos palestrantes, para 
cada pessoa que chega 
ao setor de saúde por 
tentativa de suicídio, 
outras três passam pelo 
mesmo problema, sem 
que os casos entrem na 
estatística. Em média, 
existem 25 pessoas, a 
cada cem habitantes, 
que apresentam 
c o m p o r t a m e n t o s 
suicidas, ou seja, 25% 
da população.  Para cada 
suicídio consumado, há 

vinte tentativas.
Os técnicos 

grifaram que cada suicídio 
afeta drasticamente a vida 
de cinco a dez pessoas, 
podendo ocorrer outros 
casos com familiares 
e pessoas próximas. 
Lembraram que o 
suicídio é multifatorial, 
não se ligando apenas 
a uma causa. Também 
disseram que o suicídio 
é um ato humano, uma 
interrupção de um fluxo 
insuportável de angústia, 
um drama pessoal, contra 
o qual existem recursos e 
ferramentas disponíveis.  

O suicídio é a quarta 

maior causa de morte de 
jovens entre 15 e 29 anos. 
Em 2019 14.540 pessoas 
tiraram a própria vida no 
Brasil, o equivalente a 73 
acidentes da TAM, com 
as mesmas características 
do ocorrido em 2007, 
que vitimou 199 pessoas. 
Além disso, muitos casos 
não são notificados e, 
portanto, não aparecem 
nas estatísticas.

A audiência 
contou, ainda, com os 
depoimentos de Lucas 
Morais, Carlos Eduardo, 
Mário Jésus de Almeida 
e Tancredo Neves de 
Oliveira.

Manifestaram-se os 
vereadores José Laércio 
da Silveira, líder do DEM; 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) e Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD); o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e 
o secretário municipal de 
Administração,Wagner 
Henrique Raimundo. 

A íntegra da 
audiência, que foi 
transmitida ao vivo pelo 
YouTube, foi gravada e 
está  disponível no site da 
Câmara.

Volney Henrique

O psicólogo
Gilberto do Rosário Moreira.


